
令和５年７月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和５年７月３日（月） 午前 １０時３５分 

閉会日時  令和５年７月３日（月） 午前 １１時０４分 

場  所  愛西市役所 南館１階 会議室１－３ 

 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

          委 員           難 波 千 里  

 

■ 欠席委員    委 員           水 谷 芳 廣 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          佐 藤 博 之  

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       𠮷 田 光 男 

生涯学習課長補佐      木 村 純 子 

          スポーツ課長        長 谷 川 努 

 

 

■ 傍聴者     １名 
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1  開会 

 

2  前回会議録の承認 

 

3 教育長挨拶 

 

4 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について 

（３） その他 

 

5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

１．開会 

先ほどは連絡調整会議お疲れ様でした。引き続きまして、教育委員会

を会議次第に従いまして進めさせていただきます。 

 

２．前回会議録の承認 

次第の２.前回会議録の承認でございます。先ほど教育委員の皆様に

ご署名をいただきました。 

 

では次第の３に移らせていただきます。教育長より報告をいただきま

す。よろしくお願いいたします。 

 

３．教育長挨拶 

学校訪問も無事前期が終了しました。前年度踏襲というわけではな

く、新たなものを模索していると感じました。取り組みの中で、成果

が期待されているものが沢山あったという事を報告させていただき

ます。また、中学生体験学習事業も無事終了しました。私も第２陣で

参加させていただきました。本当に素晴らしい内容でした。違う視点

から命の大切さを本当に改めて感じる内容だったと思います。あと３

週間で夏休みですので、子どもたちが元気よく、充実した夏休みにし

てほしいと思います。ただ、熱中症には気を付けなければならないと

思います。本日は、適正化についても少しお話をさせていただきたい

と思います。よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。では次第の４．議事に移ります。教育長、

議事の進行をお願いいたします。 

 

４．議事  

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について、新規のものが一つご

ざいます。これについて事務局よろしくお願いいたします。 

 

（資料１－１ 事業名「2023 夏 アズワンワンダースクール 自然

体験教室」より説明） 

 

ありがとうございました。皆さんどうでしょうか。 

 

良い活動だと思うのですが、特定非営利活動法人という立場なのです

が、適切な費用は当然いいと思うのですが、参加費はそれなりに高額
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

で、本当に非営利なのかが気になります。 

 

今言われたように、収支の関係については、収支計画書を付けさせて

いただいておりますが、実際にどういう内容か、この部分では分から

ないかもしれません。NPO 法人については、活動内容の報告等が県

の方でもありまして、法人の内容あるいは予算決算も見える形になっ

ておりますので、そういったところで確認しながら進めていければと

思っております。 

 

よろしいでしょうか。近隣の市町村にも、実績があります。承認いた

だけるということでよろしいですか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

新規は他にないようですが、何かありましたら事務局お願いします。 

 

１－７の一般社団法人日本こどもスポーツ協会「足が速くなる教室」

ですが、そのすぐ後でサッカー教室が開かれるという事で、人を集め

るための事業にも思えます。また、申請書の代表者名、責任者が同じ

名前になっていて、代表者は違うと思います。サッカー教室との関係

は注目しておいていただけると良いと思います。 

 

後援申請があったからといって、自動的に承認するわけではないので

そのあたり注意していただけると良いと思います。承認かどうかの回

答期限はあるのでしょうか。 

 

開催日時が 7 月ですので、今回の会議で承認をいただければと思いま

す。 

 

少し気になるので、先ほどの件、先方に確認していただきたいです。 

 

確認いたします。 

 

確認させていただいてそれで問題ないということであれば、承認とい

うことでよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 
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【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

それでは（１）はこれで終了させていただきます。では次に（２）愛

西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策についてです。よろしく

お願いします。 

 

（資料２ 「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策につい

て」より説明」） 

 

それから資料は付けさせていただいておりませんが、二点ご報告させ

ていただきます。前回の教育委員会でも報告させていただいた永和地

区からの嘆願書ですが、６月１３日に第２回ということで、１回目の

後に集まったものを受け取りました。また、愛西市立小中学校適正規

模等並びに老朽化対策に関する内容としまして、去る６月の一般質問

でも答弁にありましたが、立田・八開地区において各町内での座談会

の準備を進めております。以前は、小さなお子様の保護者を対象に計

画を進めておりましたが、せっかくの機会ですので、地域の方にも入

っていただき、座談会を進められればと思っております。ただ、会場

あるいは地区の設定については、ある程度の単位で区切ってご意見を

いただければなと思います。時期については 7 月の下旬から 8 月上旬

で進めていけたらと思っております。会場につきましては、各地域、

地区、町内等で身近な会場が準備できるといいと思っております。ご

協力いただける所については活用して、難しいということであれば市

の施設等を活用して、そちらにお集まりいただこうと思っておりま

す。具体的な会場や日時等は今ご報告することができませんが、準備

を行っておりますということでご報告させていただきます。よろしく

お願いいたします。 

 

何かありましたら、よろしくお願いします。 

 

座談会大いに期待しております。それと、回覧の立田中学校と佐屋中

学校の統合に関する保護者アンケートの中で、統合はいつ頃という事

で、統合準備が整い次第というものがございましたが、統合校の準備

が整い次第というのは、計画では令和 10 年度が目安ということです

が、現在の準備はどのあたりまで進んでいますか。 

 

具体的には素案にありますように、佐屋中学校の位置に佐屋中学校と

立田中学校の統合校をということで、お示しをさせていただいており
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【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

ます。建物調査等から入って設計等を行った後に、実際の工事に入っ

ていきます。色々なやり方があると思うのですが、もし校舎を新築更

新等する場合については、かなり予算確保しなくてはなりません。令

和６年度の当初予算に間に合わせようと思うと、秋口頃から具体的な

数字が必要になってくると思います。 

 

ありがとうございます。その他よろしいですか。地域の中に入って、

ご意見を伺うのですが、一人でも多くの方の自由なご意見を伺いたい

という事で、参加は原則お一人一回です。どういうことをお考えなの

か、どういった不安な思いがあるのか、あるいは課題はどのようなこ

とを考えていただいておるのかをしっかり伺って、できる限り我々

は、出来る範囲内で反映させていきたいと思っております。その他よ

ろしいでしょうか。 

 

二点お願いします。まず一つは、座談会形式ということで良い事だと

思いますが、お知らせの仕方というのは、どのようにするのかという

事です。もう一つは新築校舎の問題なのですが、補助金を受けるため

に事前準備が必要かと思います。その辺りも保護者の方は知りたいと

思いますが、どのようになっておりますか。 

 

まずお知らせについては、先ほどお話したように、地域の方もという

計画をさせていただいておりますが、ただ、保護者向けということも

ありますので、お知らせの仕方としては学校経由で保護者にお知らせ

するものに加えて、どこまでお願いができるかということはあるので

すが、地域の回覧など地域の方へのお知らせを相談させていただきな

がら、地域の方にお願いに入りたいと思っております。校舎等の関係

については、例えば佐屋中学校は以前から継続調査等入っておりまし

ていろいろ指摘等も入っております。工期的なものについては、事務

局である程度これぐらいかかるのではないかというところは持って

おりますが、計画との兼ね合いがあります。 

 

私からも補足させていただきます。基本計画を策定させていただくと

いうのは直近の課題でございますので、基本計画を策定にまずは全力

を傾注する、そのために地域懇談会を実施させていただくという考え

を持っております。また、大規模な費用がかかってまいりますので、

私どもとしては海部教育事務所に行かさせていただいて、どのような

形であれば、国や県から補助金を受けることができるということにつ
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（委員） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

（教育部長） 

いて相談させていただいているところでございます。まずは基本計画

の内容でご理解をいただきたいと思います。 

 

老朽化は待ったなしなので本当に進めたいという事で、当初より話が

ありましたが、今お話をお伺いして、進んでいるなと感じました。適

正化と老朽化、両方同じように進んでいけるのがもちろん理想なので

すが、老朽化対策に合わせた進みが出来るように、座談会でも緻密さ

を持って進めていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

それでは、我々の適正化と老朽化についての進み方はご承認いただい

たという事でお願いいたします。またこの会議でだけでなく、色々な

形で情報をいただいたり、ご意見をいただいたりしておりますので、

引き続き連絡をいただけるとありがたいと思います。それでは、（２）

はこれで終了とさせていただきます。（３）その他について何かあり

ましたら、よろしくお願いします。 

 

ご報告です。例年実施させていただいております中学生サミットにつ

てです。現在計画をさせていただいている内容としましては、８月２

日の水曜日１０時から文化会館の３階大研修室において、中学生サミ

ットを開催させていただこうと計画させていただいております。今ま

での中学生サミットと同様の進め方になるかと思います。お時間の都

合がつくようであれば、ご参加いただきたいと思います。よろしくお

願いいたします。 

 

次回の定例教育委員会は、８月４日金曜日午前１０時から予定してお

ります。 

 

５．閉会 

閉会宣言する。 

 


